

Vorlage Nr. IV/34/2017  
für den Magistrat

Anzahl Anlagen: 1

## **Umbenennung der Stadtbildstelle Bremerhaven in Medienzentrum Bremerhaven**

### **A Problem**

Seit 1921 gibt es die Stadtbildstelle Bremerhaven. Damals wurde sie eingerichtet, als Institution zur Unterstützung der Lehrkräfte. In den folgenden 96 Jahren war die Stadtbildstelle ein ständiger, verlässlicher Begleiter der pädagogischen Arbeit in den Bremerhavener Schulen.

Mit immer der Zeit entsprechender Medientechnik unterstützte sie die Lernprozesse, wurde darüber hinaus aber auch Partner vieler außerschulischer Institutionen.

Lichtbildvorführungen begleiteten Vorträge in Museen, das Kino an der Geeste war der Vorläufer des heute so erfolgreichen Kinos im Hafen.

Heute betreut und wartet die Stadtbildstelle das pädagogische Netz der Stadt, mit Servern in allen Schulen und über 2000 Endgeräten. Sie sorgt weiterhin für eine zeitgemäße, mediale Ausstattung der Schulen.

Darüber hinaus hat sich die Stadtbildstelle zu einem kompetenten Medienzentrum weiter entwickelt. Mit zahlreichen Kooperationspartnern, wie der Hochschule Bremerhaven, der Ortspolizeibehörde, dem Amt für Jugend, Familie und Frauen, dem Kulturamt, dem Lehrerfortbildungsinstitut und Radio Weser.TV bilden wir ein aktives Medienkompetenznetzwerk der Stadt Bremerhaven.

Der Name Stadtbildstelle reduziert die Aufgaben und auch die öffentliche Wahrnehmung auf die damaligen Hauptaufgaben der Filmvorführung und des Filmverleihs.

Seit den 90er Jahren wurden bundesweit fast alle Bildstellen (Stadtbildstellen/ Landesbildstellen) in Medienzentren umbenannt.

### **B Lösung**

Der Magistrat spricht sich dafür aus, dass die Stadtbildstelle Bremerhaven in Medienzentrum Bremerhaven umbenannt wird.

### **C Alternativen**

Die Stadtbildstelle Bremerhaven behält den Namen.

### **D Auswirkungen des Beschlussvorschlags**

Es entstehen geringfügige Kosten zur Änderung der Beschilderung, Stempel, usw., die aufgrund des Umzuges der Stadtbildstelle ohnehin anfallen und aus eigenen Mitteln getragen werden.

Die Vorlage hat weder klimaschutzzielrelevante Auswirkungen noch eine Genderrelevanz. Auswirkungen für ausländische Mitbürger, Menschen mit Behinderung, besondere Belange des Sports sowie eine örtliche Betroffenheit einer zuständigen Stadtteilkonferenz liegen nicht vor.

### **E Beteiligung / Abstimmung**

Die Magistratskanzlei wurde beteiligt.

**F Öffentlichkeitsarbeit / Veröffentlichung nach dem BremIFG**

Eine Veröffentlichung nach dem BremIFG wird sichergestellt.

**G Beschlussvorschlag**

Der Magistrat spricht sich dafür aus, dass die Stadtbildstelle Bremerhaven in Medienzentrum Bremerhaven umbenannt wird.

Frost  
Stadtrat

Anlage  
Stellungnahme MK 3